



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Precio de soya y derivados caen un 20 y 42 por ciento

Merma el precio de los granos en el mercado global. Hasta junio, el costo del grano de soya cayó un 20% con relación al mismo periodo de la anterior gestión, afirma el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), en base a datos oficiales. A la caída del grano se sumó la de los derivados como el aceite de soya que bajó hasta un 42,5%.

Fuente Original: https://elpotosi.net/nacional/20230815_precio-de-soya-y-derivados-caen-un-20-y-42-por-ciento.html

Amazonas dice que invirtió \$us 20 millones para operar en Bolivia

La principal cabeza de la aerolínea Amazonas rompió el silencio y apareció para defender a su compañía de las sanciones establecidas por el Estado, que decidió retirar las placas de funcionamiento a cuatro de sus aeronaves. Mauricio Souza, director ejecutivo de la firma, dijo que inyectaron \$us 20 millones y que generan empleos en el país. En ese sentido, incluso anunció que demandará al Estado por el daño causado a la compañía en tribunales de Estados Unidos y Brasil.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/amazonas-dice-que-invirtio-us-20-millones-para-operar-en-bolivia_336115

Centrarse en el cliente: clave para que las empresas ganen más y logren el

éxito en el largo plazo

A diario las empresas se dejan llevar por la búsqueda de una mayor participación en el mercado, un retorno más alto y mejores resultados. Si bien es fundamental que las organizaciones tengan visión de futuro y mentalidad económica, las empresas que se enfocan únicamente en generar ingresos generalmente no logran generar un crecimiento sostenible a largo plazo. Después de todo, la búsqueda de beneficios no permite el éxito a largo plazo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/centrarse-en-el-cliente-clave-para-que-las-empresas-ganen-mas-y-logren-el-exito-en-el-largo-plazo_335937

ECONOMÍA

El presidente Arce entrega cheques por casi Bs 9 millones en préstamos para cooperativas mineras

Celebrando el 14 aniversario del Fondo de Financiamiento para la Minería (Fofim), el presidente Luis Arce entregó este lunes cheques simbólicos por Bs 8.624.441 en préstamos para 12 cooperativas mineras.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/14/el-presidente-arce-entrega-cheques-por-casi-bs-9-millones-en-prestamos-para-cooperativas-mineras/>

Perfilan 12 proyectos con impacto directo en la seguridad alimentaria de Bolivia

De las 130 plantas que planea implementar la administración de Luis Arce, 12 tienen incidencia directa en la seguridad alimentaria. El Gobierno afirma que los proyectos de las empresas públicas se articulan con el sector privado, pero este último pide más bien la aprobación de semilla transgénica para la producción de granos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/perfilan-12-proyectos-con-impacto-directo-en-la-seguridad-alimentaria-de-bolivia_336092

La Gestora tiene el 33% de los fondos del SIP invertido en bonos del Estado

La cartera de inversiones que tiene la Gestora Pública con recursos del Sistema Integral de Pensiones (SIP) llega a los 24.591 millones de dólares al 3 de agosto de este año. De ese monto, el 33 por ciento se encuentra en el sector estatal nacional (bonos del TGN) y extranjero (bonos soberanos).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230815/gestora-tiene-33-fondos-del-sip-invertido-bonos-del-estado>

La justicia definirá hoy la situación de Amaszonas

La Sala Constitucional Tercera de La Paz debe tratar hoy la situación de la aerolínea Amaszonas, que ha suspendido sus vuelos debido a la desmatriculación de sus aeronaves por parte del Estado. El Gobierno anunció que defenderá su posición, que estaría enmarcada en las leyes nacionales y acuerdos internacionales.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230815/justicia-definira-hoy-situacion-amazonas>

Tribunal analizará recurso de Amaszonas, el Gobierno advierte que está en riesgo la categoría 1 del país

La Sala Constitucional Tercera del Tribunal Departamental de Justicia de La Paz analizará este martes el recurso presentado por Amaszonas y resolverá el amparo que determinará si se suspenden o no las matrículas de cuatro aviones de la aerolínea.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/14/tribunal-analizara-recurso-de-amazonas-el-gobierno-advierte-que-esta-en-riesgo-la-categoria-1-del-pais/>

Alertan fuga de dólares y leve recaudación con compra de 120 vehículos para Aduana

La Aduana Nacional de Bolivia invitó a empresas extranjeras a presentar sus cotizaciones para la comercialización de 120 camionetas 4x4 que serán destinadas al fortalecimiento de las labores de control al contrabando.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230815/alertan-fuga-dolares-leve-recaudacion-compra-120-vehiculos-aduana>

Municipios de La Paz y Cochabamba acceden a créditos por Bs 6,5 millones

El Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) aprobó financiamientos por 6,5 millones de bolivianos para obras de alcantarillado sanitario y compra de maquinaria pesada en los municipios de San Benito (Cochabamba) y de Santiago de Callapa (La Paz).

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/15/municipios-de-la-paz-y-cochabamba-acceden-a-creditos-por-bs-65-millones/>

Entregarán recursos a productores de camélidos que destaquen en ferias departamentales

El Programa Pro-Camélidos entregará Bs 106.000 como incentivo económico a los productores destacados que compiten con los mejores ejemplares de llamas y alpacas, en sus respectivos eventos feriales departamentales, en La Paz y Oruro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/15/entregaran-recursos-a-productores-de-camelidos-que-destaquen-en-ferias-departamentales/>

Gobernador pide la intervención del Gobierno a firmas chinas que explotan minerales en La Paz

El gobernador de La Paz, Santos Quispe, informó que realizó una inspección en el norte del departamento y verificó que empresas chinas realizan "saqueo" de los recursos naturales, por lo que pidió al Gobierno una intervención a esas mineras ilegales.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230814_gobernador-pide-la-intervencion-del-gobierno-a-firmas-chinas-que-explotan-minerales-en-la-paz.html

Analista destaca que las empresas públicas robustecen la producción e impulsan la industrialización en Bolivia

Las empresas públicas robustecen la producción del país e impulsan la industrialización de los recursos naturales y las materias primas, además financian programas sociales para mejorar la calidad de vida de la población, destacó el analista económico Martín Moreira.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40637-analista-destaca-que-las-empresas-publicas-robustecen-la-produccion-e-impulsan-la-industrializacion-en-bolivia>

XVI Encuentro de Economistas de Bolivia 2023 premiará a investigaciones con hasta Bs 35.000

El XVI Encuentro de Economistas de Bolivia 2023, que organiza el Banco Central de Bolivia (BCB) en la ciudad de Cochabamba, premiará a investigaciones con hasta Bs 35.000, en cinco categorías.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40634-xvi-encuentro-de-economistas-de-bolivia-2023-premiara-a-investigaciones-con-hasta-bs-35-000>

Fiscalización de Electricidad supervisa instalación de nuevo transformador en El Palmar, Riberalta

La Autoridad de Fiscalización de Electricidad y Tecnología Nuclear (AETN) supervisó la instalación de un nuevo transformador de 2 megavatios (MW) de potencia, en la subestación El Palmar del Sistema Riberalta, en el departamento del Beni.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40633-fiscalizacion-de-electricidad-supervisa-instalacion-de-nuevo-transformador-en-el-palmar-riberalta>

?Usan drones en el tendido de conductores para la electrificación rural

En obras de electrificación en La Asunta, en el norte de La Paz, se utiliza drones para el tendido de conductores, lo que no solo permite optimizar tiempos, sino también reducir riesgos laborales, informó la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40629-usan-drones-en-el-tendido-de-conductores-para-la-electrificacion-rural>

POLÍTICA

Arce promueve reunión de gabinete biministerial para incentivar relación económica con Paraguay

Arce afirmó que Bolivia y Paraguay tienen en agenda varios temas en común, por lo que instruyó al canciller Mayta acercarse al nuevo gabinete del presidente Peña para establecer una primera reunión bilateral, tras lo cual el mandatario retornó a La Paz para dar continuidad a sus compromisos de trabajo.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/arce-promueve-reunion-de-gabinete-biministerial-para-incentivar-relacion-economica-con-paraguay/>

Arce propone realizar un gabinete binacional con el nuevo gobierno de Paraguay

El presidente boliviano, Luis Arce, participó este martes del acto de posesión del nuevo mandatario de Paraguay, Santiago Peña, y planteó hacer un gabinete binacional para avanzar en el proceso de integración entre ambos países.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-propone-realizar-un-gabinete-binacional-con-el-nuevo-gobierno-de-paraguay_336150

El canciller chileno recibe en Santiago al nuevo cónsul de Bolivia

El ministro de Relaciones Exteriores chileno, Alberto van Klaveren, recibió ayer en audiencia al cónsul general de Bolivia en Santiago, José Pinelo. En el encuentro abordaron los principales temas de la relación bilateral, sobre todo en los ámbitos migratorios, fronterizos y de seguridad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-canciller-chileno-recibe-en-santiago-al-nuevo-consul-de-bolivia_336075

Plantean que vacación judicial sea en enero de 2024 y ganar 30 días en elección de magistrados

La vacación judicial de 25 días calendario sería el tiempo extra que necesita la Asamblea para acordar la preselección y elección de los magistrados al Órgano Judicial. Así lo establece el proyecto de ley que tiene el MAS en la congeladora de la Cámara de Senadores. El ministro de Justicia, Iván Lima, usó ese documento para acusar al 'evismo' de buscar la prórroga de mandato de los actuales jueces.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/plantean-que-vacacion-judicial-sea-en-enero-de-2024-y-ganar-30-dias-en-eleccion-de-magistrados_336079

Lima propone revocatorio para autoridades judiciales y la oposición lo rechaza

El ministro de Justicia, Iván Lima, propuso que un año después de la elección de magistrados se realice un revocatorio en las urnas y que sea el pueblo el que evalúe y defina su continuidad. Dijo que eso no requeriría cambiar la Constitución. La oposición descalifica la idea, dice que sólo es una excusa para justificar que no habrá elecciones y que el MAS solamente busca prorrogar a las actuales autoridades judiciales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/lima-propone-revocatorio-para-autoridades-judiciales-y-la-oposicion-lo-rechaza_336074

Judiciales: Instan a Vicepresidente a buscar consenso, el diálogo tarda

La senadora del MAS, y presidenta de la Comisión Mixta de Constitución, Patricia Arce, aseveró este lunes que el presidente nato de la Asamblea Legislativa Plurinacional, David Choquehuanca, debe buscar el consenso entre las fuerzas políticas para dar paso a las elecciones judiciales.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/judiciales-istan-vicepresidente-buscar-consenso-dialogo-tarda/20230814231458917300.html>

Vocal niega acusación de Evo, le pide no dañar a este Órgano

El vicepresidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Francisco Vargas, rechazó este lunes las acusaciones que lanzó el jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, para buscar presuntas observaciones con el objetivo de "boicotear" la realización del congreso de ese frente político en la localidad cochabambina de Lauca Ñ, reportó ERBOL.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocal-niega-acusacion-evo-pide-danar-organo/20230814231907917305.html>

Lima anuncia acciones penales contra Evo: "Empiece a buscar un buen abogado"

El ministro de Justicia Iván Lima anunció la noche del lunes que iniciará acciones penales contra el expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, por sus acusaciones contra miembros del gabinete de Luis Arce.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230815/lima-anuncia-acciones-penales-contra-evo-empiece-buscar-buen-abogado>

Tras el anuncio del ministro Lima, Evo dice que los juicios en su contra "siempre fracasaron"

Luego de que el ministro de Justicia, Iván Lima, anunció un proceso penal contra el expresidente del Estado y jefe de la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, por los delitos de difamación y calumnia, el exmandatario envió un mensaje a través de sus redes sociales y aseguró que los juicios en su contra siempre fracasaron.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230815/anuncio-del-ministro-lima-evo-dice-que-juicios-su-contra-siempre-fracasaron>

Congreso de interculturales termina con violencia en Sucre

El coliseo de Lajastambo en Sucre se convirtió la mañana del lunes en un ring entre arcistas y evistas, durante un ampliado de los interculturales, que finalmente ratificó a Esteban Alavi como ejecutivo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230815/congreso-interculturales-termina-violencia-sucre>

Interculturales eligen dirigente en medio de 'silletazos' e insultos

La Confederación Sindical de Comunidades Interculturales Originarias de Bolivia (Csciob) eligió por segunda ocasión a Esteban Alavi Canaviri como su secretario ejecutivo. La elección se produjo durante el XXIV congreso realizado en la ciudad de Sucre este fin de semana y que concluyó este lunes en medio de una 'guerra' de silletazos e insultos entre los sectores 'arcistas' y 'evistas'.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/interculturales-eligen-dirigente-en-medio-de-silletazos-e-insultos_336076

El Alto: Alcaldía y choferes se reúnen en busca de consensos; vocero municipal ve "imposible" aceptar Bs 2

En medio de un paro con bloqueo, los choferes alteños se reúnen nuevamente con la alcaldesa Eva Copa y con la Federación de Juntas Vecinales (Fejuve) en busca de consensos sobre el tema de los pasajes. Las autoridades municipales adelantaron que el pasaje de Bs 2 no es viable.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230815/alto-alcaldia-choferes-se-reunen-busca-consensos-vocero-municipal-ve>

OTROS

Un grupo paramilitar fuertemente armado protegía a Maset en su mansión

Un grupo paramilitar fuertemente armado protegía al buscado por narcotráfico Sebastián Marset en una desus mansiones situada en una lujosa zona de la ciudad de Santa Cruz, informó el Viceministerio de Régimen Interior.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230815/grupo-paramilitar-fuertemente-armado-protegia-marset-su-mansion>

Amplían por 90 días la detención preventiva para cuatro exejecutivos del Banco Fassil

La justicia ha decidido ampliar por 90 días adicionales la detención preventiva de cuatro exejecutivos del Banco Fassil, después de que expirara el plazo previamente establecido. Estos exfuncionarios están vinculados a delitos financieros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230815/amplian-90-dias-detencion-preventiva-cuatro-exejecutivos-del-banco-fassil>

EDITORIALES

¿Segunda independencia con la industrialización gubernamental?, !las huinflas!

El Gobierno de Arce nuevamente ha lanzado la consigna de la industrialización de Bolivia. Ahora la asociada con una segunda independencia que llegaría en el bicentenario de la fundación del país. Nada nuevo bajo el sol. Desde el inicio de la gestión del masismo, en 2006, esa es una política pública que ha sido anunciada varias veces con resultados muy pobres.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230814/columna/segunda-independencia-industrializacion-gubernamental-huinflas>

Centralismo: silenciando vidas y oportunidades

En la búsqueda perpetua de un sistema político equitativo y un desarrollo sostenible es inadmisible pasar por alto a la lacra del centralismo. En países como el nuestro, en vez de potenciar y aprovechar nuestra riqueza natural abundante, sin duda la mayor de nuestras fortalezas, el centralismo se alza como un verdugo implacable, asfixiando la voz de las regiones y arrebatando oportunidades de progreso a sus ciudadanos. Es hora de demandar un cambio profundo, pues el centralismo mata, y su legado nefasto es evidente en todos los

aspectos de la sociedad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/centralismo-silenciando-vidas-y-oportunidades_336084

Con la mirada en el litio

Dentro de la tabla periódica de los elementos, en el tercer lugar de la misma, después del hidrógeno (H) y el helio (He) se encuentra el litio (Li), elemento alcalino de color blanco plateado con alto potencial electroquímico que lo hacen fundamental para la fabricación de baterías de almacenamiento eléctrico, tales como las baterías de celular, las baterías de computadora, las baterías de los vehículos, inclusive las baterías de aviones de última generación, asimismo, también es utilizado en la industria farmacéutica, en la industria del vidrio, entre otros, lo que hace que en la actualidad se lo nombre como el nuevo "oro blanco".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/08/15/con-la-mirada-en-el-litio/>

La libertad económica en Bolivia

De un tiempo a esta parte, aparecieron analistas "iluminados" que vienen profesando la "libertad" de los bolivianos, quieren sentar la idea de que Bolivia vive una especie de dictadura en la cual se coartan las actividades y la propiedad privada, tratan de convencernos de que los impuestos que pagan las empresas privadas es la causa principal de la actividad informal y otras ideas trasnochadas que la mayoría de la población ni las considera.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/08/15/la-libertad-economica-en-bolivia/>

